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QUESTIONE CROCIFISSO:  

UNA SENTENZA CONTRO L’EUROPA  
La sentenza della Corte europea dei diritti dell’uomo contro i Crocifissi nelle 
aule scolastiche ha suscitato una vasta eco di proteste e la stragrande     
maggioranza degli italiani si é scandalizzata  per questa decisione.  
In molti hanno sentito la necessità di esprimere in modo pubblico ed ufficiale 
delle reazioni, dagli organi più alti dello Stato fino ai Comuni più piccoli, come 
accaduto ad Ostra. 
L’Associazione “Progetto Ostra” ha accolto con estremo favore l’approvazione 
all’unanimità, in un recente  Consiglio Comunale, dell’ordine del giorno      
presentato e sottoscritto da tutti i consiglieri della maggioranza, relativo alla 
esposizione del Crocifisso negli ambienti scolastici e nei locali comunali      
pubblici aperti al pubblico. 
Nel documento approvato si parte dal presupposto che il Crocifisso, da     
sempre visto come simbolo di accoglienza e gratuità, è divenuto anche      

simbolo della cultura e della storia della nostra Nazione e non è sicuramente simbolo di divisione o 
di limitazione della libertà personale.  
L’approvazione di questo documento ha impegnato il Sindaco a trasmettere tale mozione ai       
competenti organi  dello Stato, ai Dirigenti scolastici del Comune, ai Responsabili degli uffici       
pubblici comunali e ad apporre il Crocifisso nella Sala del Consiglio comunale di Ostra che al       
momento ne era sprovvista. 
Già in passato avevamo espresso pubblicamente in modo chiaro il nostro rammarico per la mancata 
menzione delle radici cristiane nella Carta costituzionale Europea ed ora assistiamo al tentativo di 
rimuovere anche il  simbolo della cristianità, tentativo ovviamente vano anche nel caso fosse      
riuscito, perché sarebbe impossibile eliminare dalla nostra quotidianità l’infinita serie di segni, molto 
tangibili e concreti, che richiamano all’esperienza cristiana (architettura, letteratura, simboli,       
toponomastica, storia, ecc.).  
Tutto questo non incide o modifica in nessun modo la libertà di ciascuno di noi mentre siamo certi 
che sia importante non cancellare la propria cultura, le proprie radici e la propria storia: dalla      
coscienza del proprio passato può arrivare un futuro scelto con maggiore consapevolezza . 
 

BUON LAVORO, SINDACO ! 
Da pochi mesi l’Avv. Massimo Olivetti è il nuovo Sindaco di Ostra.  
Sindaco, Assessori e Consiglieri  si sono messi da subito al lavoro, dando 
prova di saper affrontare con competenza e risolutezza vari temi, alcuni dei 
quali non piccoli. Speriamo che ciò avvenga anche in futuro, con lo stesso 
smalto e la stessa tenacia.  
L’Associazione “Progetto Ostra” che pubblicamente lo ha sostenuto, offrirà il 
suo contributo per una buona amministrazione e perché vengano rispettati i 
punti chiave del programma che i cittadini hanno mostrato chiaramente di 
apprezzare, primi fra tutti la trasparenza e la partecipazione. Proprio per 
questo cercheremo di renderci utili e fare informazione con gli strumenti a nostra disposizione 
(incontri, articoli ed il sito internet www.progetto-ostra.it dove non mancheranno dati e documenti). 
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 CRITICITA’ DI BILANCIO E RISPETTO DEL 

PATTO DI STABILITA’ 
L’associazione “Progetto Ostra” ritiene utile e doveroso informare i cittadini 
che la situazione relativa al Bilancio del Comune presenta ancora varie    
criticità e quest’ultimo mese sarà cruciale per capire se gli sforzi di questa 
Amministrazione consentiranno al Comune di Ostra di rientrare nel “Patto di 
Stabilità”.  
Purtroppo i conti ereditati non sono positivi in quanto il Bilancio di         
Previsione, benché approvato con estremo ritardo solo il 30 maggio scorso, 

conteneva previsioni di entrate eccessivamente ottimistiche e di costi sottostimate. 
I dati recentemente inviati al Ministero relativi al rispetto del patto di stabilità alla data del 30   
giugno mostrano, in modo chiaro ed inequivocabile, che alla fine del 1° semestre mancavano 
ben € 587.000 per rientrare nei parametri di legge e questo perché era totalmente sbagliata 
la strategia con cui si intendeva rispettare il patto di stabilità per il 2009.  
Altro elemento da non sottovalutare è l’istruttoria della Corte dei Conti che, nello scorso mese di 
ottobre, ha chiesto chiarimenti sull’elevato importo di oneri di urbanizzazione che nel bilancio 2009 
si prevedeva di utilizzare a copertura di spese correnti (certe), in considerazione del fatto che tali 
proventi per oneri di urbanizzazione potevano anche entrare in misura inferiore. 
Anche per questo, a più riprese, questa Amministrazione sta effettuando variazioni di bilancio per 
riallineare le entrate a valori plausibili e reali: dal momento del suo insediamento                
l’Amministrazione Olivetti ha dovuto rivedere al ribasso le entrate correnti per oltre       
€ 110.000 (entrate da trasferimenti ed extratributarie), abbassare il livello delle entrate per 
oneri di urbanizzazione per € 75.000 (e potrebbe non essere ancora sufficiente) e stanziare 
maggiori spese non previste per oltre € 100.000. 
Di fronte a queste cifre l’avanzo di amministrazione del 2008 di € 111.000 è chiaramente e      
ampiamente insufficiente; per circa la metà, ad esempio, lo si è dovuto tenere a disposizione 
per coprire l’eventuale ulteriore diminuzione delle entrate per oneri di urbanizzazione che dovesse 
concretizzarsi entro il 2009 (purtroppo il fondo di Riserva era già stato quasi interamente speso). 
Ovviamente si sono tagliate le spese in tutti modi possibili: tra le varie voci, ad esempio, troviamo 
la drastica diminuzione delle consulenze esterne e delle spese di trasferta e rappresentanza, sono 
stati eliminati i telefoni cellulari ai dirigenti ed Assessori, c’è stata una riduzione dei settori del  
personale e relativi dirigenti, il nuovo Segretario Comunale ha volontariamente rinunciato ad un 
premio annuale prima elargito e non è stato possibile stanziare contributi e spese per diverse     
attività. 
Sia il Sindaco Olivetti che l’Assessore al Bilancio Barigelli hanno confermato il forte impegno per 
cercare di rientrare in tutti i modi nel patto di stabilità: uno sforamento infatti avrebbe gravi    
conseguenze sui futuri livelli di spesa, sulle possibili assunzioni e sulla possibilità di contrarre nuovi 
mutui, paralizzando, di fatto, l’attività dell’amministrazione. 
Di fronte a tutte queste situazioni concrete e facilmente verificabili, la minoranza continua a      
difendere l’operato della precedente Amministrazione sostenendo che essa avrebbe lasciato un  
Bilancio sano e i conti a posto. Una tesi che contrasta assai con quanto emerge dalla comunicazio-
ne della Corte dei Conti presentata nel Consiglio comunale dello scorso 30/11 che, tra le altre    
valutazioni, ha riscontrato come negli ultimi quattro anni il costo del personale sia aumentato    
costantemente, in deroga alle prescrizioni di legge, portando ad un irrigidimento della spesa     
corrente del Comune di Ostra a livelli difficilmente sostenibili nel lungo periodo (sul sito 
www.progetto-ostra.it trovate la relazione tecnico-finanziaria fatta dall’Assessore Barigelli, il 
modulo del Patto di Stabilità inviato al Ministero e la delibera n° 186 della Corte dei Conti) 
 

NOVITA’ PER PERSONALE COMUNALE E 

PIANTA ORGANICA 

Dopo appena quattro mesi dal suo insediamento, la Giunta del Comune di Ostra ha apportato una 
profonda modifica nell’organizzazione della macchina comunale, mantenendo uno dei principali  
impegni assunti in campagna elettorale: semplificare l’organigramma del personale. 
Lo scopo principale era razionalizzare e rendere finalmente più snella la macchina comunale      
accorpando alcuni  settori. 



Uno dei principali problemi, da anni fortemente percepito dalla popolazione, consisteva dal fatto 
che il Comune di Ostra, era dotato, nonostante le modeste dimensioni, di una struttura             
organizzativa estremamente sproporzionata e complessa, con un gran numero di settori 
(addirittura sei) e relative figure dirigenziali, e proprio questa complessità aveva causato problemi 
dal punto di vista tecnico-operativo ed un aumento dei costi.  
Per attuare questa importante operazione la Giunta ha proceduto per gradi. 
 

A) SOSTITUZIONE DEL SEGRETARIO COMUNALE 
Come consentito dalla legge, questa Amministrazione ha deciso di avvalersi di un nuovo           
Segretario Comunale: con decreto n° 34 del 14/09/2009 è stata nominata a tale incarico la 
Dott.ssa Giuliana Scognamiglio che ha dato immediatamente prova di preparazione e sintonia 
operativa nei principali obiettivi (il nuovo Segretario ha rinunciato sia alla Dirigenza Generale che 
al Premio di Produzione, cosa che ha consentito di conservare il posto lavorativo ad un impiegato 
con contratto  in scadenza).   
La Dott.ssa ha accettato di ricoprire anche la direzione del primo settore (servizi alla persona). 
 

B) RIORGANIZZAZIONE DELLA PIANTA ORGANICA CON DRASTICA RIDUZIONE DEI   
SETTORI (E RELATIVI DIRIGENTI) 
Successivamente è stato sottoposto alla Delegazione Sindacale il progetto di riordino e lo scorso 6 
ottobre, con delibera di Giunta n. 136 del 2009, l’Amministrazione Comunale di Ostra ha statuito 
di dimezzare i settori, portandoli a tre: 
   PRIMO SETTORE:   servizi alla persona 
   SECONDO SETTORE: servizi finanziari e tributi 
   TERZO SETTORE:   urbanistica, lavori pubblici, ambiente 
Da questa trasformazione ci si attende non solo una logica riduzione dei costi, quanto piuttosto  
una maggiore operatività dei settori ed una migliore distribuzione dei carichi di lavoro tra i        
dipendenti, nonché ad una netta riduzione del ricorso alle consulenze esterne, in passato usate in 
modo eccessivo ed al momento quasi completamente azzerate.  
 

C) NUOVO MODELLO ORGANIZZATIVO PER GLI OPERAI DEL COMUNE 
Altra modifica, meno importante ma che avrà innegabili concreti risvolti operativi, è stata la     
riorganizzazione delle modalità di lavoro degli operai: si è ricostituita la figura del capo-squadra 
che, raccordandosi direttamente al Vice-Sindaco Geom. Raimondo Romagnoli, coordinerà i lavori 
secondo l’urgenza e le priorità (lo stesso resoconto renderà possibile una valutazione degli        
interventi svolti).  
 

PROTOCOLLO INFORMATICO 

Altro elemento di innovazione è stata la digitalizzazione del protocollo: questa procedura (imposta 
per legge dal 2004 ma mai attuata) eviterà l’enorme spreco di carta e di tempo che richiedeva il 
vecchio sistema di fotocopiare (talvolta anche sei o sette copie per foglio) tutta la posta in entrata.  
Siamo certi che la scelta del protocollo informatico, oltre ad una forte riduzione dei costi,          
consentirà il riordino dell’Ufficio protocollo e dell’archivio, il miglioramento dei servizi ed una   
maggiore celerità gestionale. 
 

PROBLEMI IN ALCUNE SCUOLE DI OSTRA 

Per ironia della sorte, poco dopo la riapertura (non senza problemi..) del plesso C 
ristrutturato delle Scuole elementari “Crocioni” di Ostra, da controlli effettuati dai 
tecnici del Provveditorato delle Opere Pubbliche sono emersi alcuni problemi      
nelle scuola dell’infanzia di Casine e nelle scuola Media di Ostra. Il Sindaco per 
questo motivo ha fatto chiudere alcune aule ed al momento si stanno studiando 
eventuali soluzioni per risolvere i problemi riscontrati. 
Senza dubbio le maggiori criticità sono nel plesso di Casine: in un incontro      
pubblico tra Amministrazione, docenti e genitori il Sindaco ha comunicato        
l’intenzione di non voler intervenire in modo dispendioso con grandi opere nella vecchia struttura, 
ma la soluzione ottimale sarebbe finalmente pensare ad un nuovo plesso. Si sta già studiando a 
come reperire le risorse necessarie, ma il vero nodo da sciogliere è capire se il Comune di Ostra 
rientrerà nel patto di stabilità nel 2009: in caso negativo quest’ultima ipotesi, benché apprezzata 
da insegnanti e genitori, non sarebbe purtroppo  percorribile per vincoli formali e di Bilancio.    
Purtroppo, il nostro vecchio dubbio su come la ristrutturazione delle scuole Crocioni non fosse la 
soluzione ai problemi dell’edilizia scolastica ad Ostra, ha trovato puntuale conferma. 



RINNOVATO IL CONSIGLIO DIRETTIVO 

DELLA ASSOCIAZIONE PROGETTO OSTRA 

Lo scorso settembre gli iscritti dell’Associazione “Progetto Ostra” hanno provveduto ad eleggere i 
nuovi consiglieri (ricordiamo che il tesseramento, che ha già fatto registrare numerose adesioni, 
non è terminato ed è possibile iscriversi anche in futuro). 
Il rinnovo delle cariche, oltre che per la scadenza del mandato, era indispensabile anche per le  
dimissioni del precedente presidente Fanesi Federica ora Assessore del Comune di Ostra (decisione 
dettata non solo dall’attuale notevole impegno amministrativo, ma anche perché lo statuto        
associativo attualmente in vigore prevede l’incompatibilità con le cariche politico-istituzionali). 
Un elemento interessante e di buon auspicio per l’attività futura è stato il numero di persone  
pronte ad impegnarsi formalmente nell’associazione, numero superiore ai posti disponibili nel    
direttivo: proprio per non disperdere importanti energie e possibili contributi, l’Assemblea          
all’unanimità da deliberato la modifica dello Statuto relativamente all’innalzamento del numero di 
Consiglieri eleggibili. 
Riportiamo l’elenco dei Consiglieri nominati dall’Assemblea: 
Telari Marco (Presidente) 
Vitali Rolando (Vicepresidente) 
Neri Stefano (segretario) 
Birarelli Luca (cassiere e addetto stampa) 
Cavallari Isabella, Contardi Francesco, Catalani Corrado, Lanari Marco, Lenci Luciano, Massioni  
Marinella, Olivi Livio, Piangerelli Simone, Ubertini Severino. 
 

RINNOVATO IL SITO INTERNET 

Dallo scorso mese di ottobre il sito internet della Associazione www.progetto-ostra.it è stato 
rinnovato e viene aggiornato frequentemente con informazioni, notizie e documenti in modo che 
tutti colori che sono interessati possano avere le notizie ed i riscontri che fino a poco tempo fa   
erano riservati solo agli addetti ai lavori.  
Non mancheremo di pubblicare, come già avviene, le interrogazioni della minoranza con le        
risposte del Sindaco: siamo convinti che anche i suggerimenti e le critiche della minoranza,   
quando non sono dettate dalla sterile polemica e dal pregiudizio politico, possano essere un utile 
stimolo per chi amministra o fornire preziose idee e suggerimenti. 
 

PRESEPE NELLA NOSTRA SEDE 

Quest’anno l’Associazione Progetto Ostra ha deciso di aderire alla 4° Rassegna  
organizzata dall’Oratorio “S.Cuore”- Gruppo Giovani “Stanotte a Mezzanotte 
è nato un bel bambino…” e di allestire un presepe nella propria sede (in via 
Gramsci, 44 ad Ostra).   Proprio quando c’è chi vorrebbe togliere i Crocifissi e 
censurare i simboli che da sempre fanno parte della nostra fede, vita e cultura, 
c’è parso naturale fare questo piccolo gesto di testimonianza. 
Per avere maggiori informazioni e conoscere gli orari di apertura per visitare      
i vari presepi sparsi nella cittadina vi invitiamo a consultare la locandina       
predisposta dall’Oratorio di Ostra che ha organizzato questa lodevole iniziativa. 


